

Contiene 300 registros de libros, 10 artículos de revistas, 9 transparencias y 8 películas; en los primeros notamos la ausencia de algunos elementos esenciales del mismo, entre otros, el número de páginas e ilustraciones, etcétera. Muy importante es el comentario que se hace después de cada obra, que permite comprender mejor su contenido y valor; estos comentarios vienen indistintamente en inglés o en español.

Para los estudiantes que requieren información específica sobre estos temas, este tipo de guías es de indudable utilidad.

RAMIRO NAVARRO DE ANDA

PRETEL MARÍN, AURELIO. *Fondos medievales del Archivo Municipal de Alcaraz*, editado por el excelentísimo Ayuntamiento de Alcaraz, 1976, 50 p.

Son sin duda alguna los archivos en donde más documentos de importancia y relevancia histórica se pueden encontrar. Mas son también lugares a los que poco recurren los historiadores.

Aurelio Pretel Marín se avocó al arduo trabajo de rescatar el Archivo Municipal de la ciudad de Alcaraz, labor que le llevó varios años de paleografiar y ordenar el contenido de dicho acervo. La antigüedad del archivo va desde el reinado de Fernando III el Santo (1244) hasta la época imperial de Felipe II.

La mayoría del contenido consiste en cartas reales, avaladas por las firmas y sellos de uno u otro de los monarcas castellanos. En general tratan estos documentos de recaudamientos, de sentencias contra los corregidores, que bien nos recuerdan a Lope de Vega con su *El mejor alcalde el rey*; quejas contra los padres inquisidores, actas de fundación de Alcaraz como ciudad, y ya para 1556 la petición de Carlos V a la ciudad de Alcaraz de lealtad a su hijo Felipe.

Es pues este pequeño archivo un monumento ejemplar en el que se contiene no sólo la historia de una ciudad, sino los problemas de España reflejados en ella.

FRANCISCO DURÁN

DAVIS JR., DONALD G. *La educación del bibliotecario*, México, Biblioteca Benjamín Franklin, 1976, 24 p.

Bajo el rubro de Notas Bibliotecológicas aparece el presente trabajo que representa un análisis de lo que debe ser un bibliotecario. Remontándose a los orígenes de la bibliotecología en Estados Unidos, señala que el siglo de desarrollo que reseña de esa disciplina, ha sido dividido en un preludio y 7 periodos de distinta duración.

El preludio: antes de 1876.

En él estudia a destacados bibliotecarios y su obra: Frederick Poole y Justin Winsor quien sugirió certeras medidas a los organizadores de bibliotecas: desde obtener todo lo que se publica, hasta mejorar cualquier método bibliotecario.